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CONC田JO M肌ⅡCⅡタAL DE冒ENA

Ac弘sEs重eN ORD皿

09 de enoo de 2024

En la ciudad de Tena provincia de Napo, a los nueve dias del mes de enero de dos m組

veintiouatro, a las 15HOO, previa convocatoria y coustataci6n del qu6rum legal

reglamentario, se instala la sesi6n ordinaria del Concejo Municipal de Tena, bajo la direcci6n

del se丘or alcalde Ji-y Reyes; con la asistencia/ausencia de los siguientes sefiores

c○nc匂狐es:

MⅢ測BRosDELcoNCELohdunclpAV ��9|･8ud��JUSⅢCA A廿sENc払 ��U4T馭�R�

Vicealcaldesaj虹varezArcentalesMariaRegina �ﾒ� ��

ConcejalBohdrquezPantojaW遭sonEliecer �ﾒ� ��

ConcejalCuviYauripomaEdgarMoises �ﾒ� ��

ConcejalRodriguezMeraLuisEnrique �ﾒ� ��

ConcejalSinchezTroyaLeidyMariela �ﾒ� ��

Conc匂a重S址gua皿goTapuyAめe競oE皿重いe �ﾒ� ��

ConcejalVargasTangulaPachaSisa �ﾒ� ��

ArcaldeJi-yXavierReyesMarifio �ﾒ� ��

En la presente sesi6n ordinaria ac血a como secretaria la abogada Vanesa Cortez Aucay,

directora de Seeretaria General titular; pa血cipan, ademds, los directores d印artamentales y

dudada血a en gen釘aL

EL ORDEN DEL D宣A

1. Co調岨tad6n del qu6則皿e血s岨1ad6n de la sesien.

2. Lectura y Aprobaci6n del orden del dia.

3. Aprobaci6n del acta de la sesi6n del 02 de enero de 2024.

4. Conoci血ento del informe f血anciero Nro. 051GADMT-UOP-2023, que hace

referencia a los traapasos presupuestarios; ren血ido mediante memorando Nro.

GADM皿-2024-001 de掩cha 05 de ene調de 2024.

5. Conoci血ento del informe de fecha 05 de enero del 2024, de la Comisi6n Especial

para Fortalecer el Control y Segui血ento al Proyecto Denonindo "Mejoramiento

血tegral del Sistema de Ag脚Potable de la Ciudad de Tena”, remitido mediante

皿e調議do N調. GADMTA-202午001生MEMO, de鮭d宣a 05 de ene調de 2024.

6. Clausu財.
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DESA膿的脚DE払s聯重ON y REsOLuc調NEs Å関p冒ADAs

mⅢ画
Per Secretaria caeral se procede a coustatar el qu6run Exisdende el nino confome las

diaposiciones legales, cl sefior alcalde, siendo las 16H24 n血utos procede a decla鮒

l搾almente instalada la sesich ordinaria de Concejo No. 002.

SEGUNDO. - LECTun I APROBAcldN DEL ORDEN DEL DiA.

EI se丘or alcalde pone en consideracich el orden del dia a los sefiores conc匂ales.

EI sefior alcalde: "co血pafieras y co皿pafieros concdales e如e a disposicich de ustedes la

lectun y aprchacich del orden del dねde la sesi6n”.

Por secretaria se inf- que per un± se aprueba el orden del dia.

TEncERO: APROBAcloN DEL ACTA DE LA sEsloN DEL o2 DE ERERO DEL

Auto 2024.

EI se負or alcalde: "compafieros y co皿paficms conc匂ales es也a disposicicn de ustedes la

aprめaci6n del acta donde es也todo lo que se resolvi6 y cada un de vuestras intervenciones,

pongo a consideraci6n de ustedes. ”.

Per Secretaria Cineral se procede a dar lectun de las resoluciones que se adpptaron en la

sesidn del 02 de組e調de 2024.

RESOLUCION 1 :

1. :ar器蒜諜諾.#諾N:.諾'湯銭認諾

SARMⅡ王N調LEDESMA, por sus afros de servicio brindados a la entidad

ed組ida.

RESOLUCION 2:

1. Dan per conocida la Resoluci6n Administrativa Nro. GADMT-A-2023ro229-R,

de fecha 29 de dicienhe de 2023, y agradecer al se丘or CONSTANTE roRRES

CAELOS ALFREDO por sus a丘os de servicio brindados en la entidad ed址cia.

Por secretaria se infoma que sc aprueba el acta sin ningun observacich y se suscribe la

血isma conjuntamente con el sefior alcalde.

CU画一
UOP-202嘩
REMrrlDo M旺DIANE h��$�隴d跏��t�Dﾙf�T�ﾓ&�#GV��妊R�dT5$���

DE EN田関DE 2024.



Licenciado Jhon Chichanda: fouen謎　tardes sefior alcalde, es心血ados concejales,

compafieros directores, coordinadores, con memcrmdo Nro.col del 05 de e- de 2024 se

pun en conocimiento el Infome No. 05 1, que contiene los億aapasos rea盤zados desde el 07

de noviembre hasta el 08 de dicie血fe, es inporta虹e mencionar que este infome motivado

en base lo que establece el articulo 258 del CcOTAD, en el que establece que todos los

廿aspasos Presupuestarios dめe tener conocimiento del Concejo Municipal, es importante

ta皿助血mencionar que basicanente los traapasos que se rea虹zaron fueron unos para la

optimizaci6n del gasto de muchos programas y otros para la aplicaci6n correcta de las

parddas, tambi血importante mencionar que el dfa de ayer tuvimos un reuni6n con tos

sefiores concejales para la revisich de todos los doh-entos de los traspasos realizados y

solamente indicar que son quince筒aspasos los que se ban re狐izado al 8 de diciembre del

2023か.

Conceial Luis Eunguez: "sefior alcalde, co『pa患eros concejales, co『pa丘eros directores y

coordinadores, un vez socinHzada las transfincias que ya fueron anunciadas y

sociaHzadas con todos los co『pafieros conc��ﾆW2ﾂ�&�ｦ��ﾆ��F�&V66吐��f匁��6妨&��6�6芳W&�

que se debe dar per conocida, pongo en consideracich estimados co『pafieros para quc se de

el proceso per血ente”.

Concejal Alberto Shi賃uan雲o: "sefior alcalde, compa丘eros concq‘ales, directores y

coordinadores, bucnas tardes, habiamos conapartido la reunich con el sefror financiero y nos

habia explicado sdbre el tema de los櫨aspasos, nos ada調las dudas y apoyo la modc皿

del coxpafiero Luis Rodriguez para que se proceda a dar por cmocido”.

Conceial Wiison Bohdrquez: "se丘or alcalde, co血paficros conc匂ales, sefiores directores y

coordinadores, el dia de ayer tenia un inquietud que se aclare lo que esfa dentro de la

reforma 57 que se adare la raz6n per el incnemento de USD. 13.6cO,00 en el movinriento del

vehioulo asignade".

Licenciado Jhon Chichanda: "sefior concg’al, se enouentra el director de obras pfめlicas lo

que se habia dicho es que un vcz que ya se cont6 con la adquisici6n definidva del vehiculo

a tote terreno hubo un variacich un incnemento de USD. 13.600,00 que se financia con el

r~u~ del programa”.

El~ "compafieras y co『pa急eros conc��ﾆW2�6R����V蹠&Vv�FR���W7FVFW2�ﾆ�

docunentaci6n sustentatoria roferente al Conocimiento de Traapasos Presupuestarios para

poner en conocimiento lo soncitado, sefiora secretaria proceda a tomar votaci6n".

Procede per Secretaria General a tomar votaci6n:

/ Sefiora vicealcaldesa Regina Aivarez, "apoyo la mocich”.

/ Sefior concg’al wnson Boh6rquez, αapoyo la mocich”.

Sefior conc��ﾂ�VFv�"�7Wf陳�&�����ﾆ��ﾖ�6�6��も

Sefior conc��ﾂ�ﾇV�2�&�_FwVW｢ﾂ�&�����ﾆ��ﾖ�f��も

/ se充ora concg‘ala Leydi S血chez, "apoyo la mocich”.

/ Sefior concejal Amerto Shiguango, "apoyo mi moci6n”.

/ Se丘ora concejala pacha vargas, "apoyo la moci6n".

/ Aucalde de Tena, alrogado Jinny Reyes,������ﾆ��ﾖ�6�6���



Po重se∝cta血se i皿も皿a que se ap関わa la調瓦e皿po重ma心血idad･

EL CONCEJO h~CITAL:

RBSOLV重O

1. D狐po重ぐo調展do c重i細め鵬鮭的血de調No. 051-GADM富･UOP-2003タ叫c耽航c購

a重os t輪§pa§o§ p耽卸町皿鋒ta轟o§.



un de las reuniones de segui血ento varias observaciones de incunxplimiento por pane de la

contratista, ta皿o asi que entre las sesiones n± el 13, 24 de novierfu y 8 de

diciembre no se evidend6 avance en la presentacich de las planmas mantenichdose

thcamente las plantiuas 30 y 31 ya con control previo en la diredch financiera, a partir de

la planiha 32 a 41 sin avanecs de co血ol tanto, por parte de la fiscaHzad6n como por parts

de la adnrinis億adch de contrato, per falta de comunicacich habiHtante de la contratista,

tanhich frente a la sesich n± del 13 de novierfu al 08 de diciembre inclusive,

hubieron variaciones en tos valores de las pl狐inas esto dbviame虹e un vez que fueron

inicia血ente contratade per la contratista y luego inicia血ente validadas per fiscalizaci6n, a

la presente far se encumtran担por fisca虹zaci6n hasta la p血皿a numero 37

resu血i血dose de la siguiente manera; la p血細田a 30 (紡2,429.47), la plani肋3 1 ($ 129,305. 76),

la planiha 32 ($94,870.27), la p血劇a 33 (se,982.64), la planiha 34 (10,623.91), la planiua 35

(的7,587.31), la planina 36 (鋒2,878.01), 1a plani宣la 37 (15,665.41), desde la planiua 30 a la

37 se tendria un nquidacicn de (紳俄,342.78), estas p血皿as ya est血aprobadas por

fiscaHzaci6n sin e血oa喝o solo hasta la planma 35 estin a cargo del ad血nistrador del

con億ato, ya est血revisadas por parts del ad± de contrato, la planim 36 y 37 se

enouentran en revision por parte de la ad血nistraci6n, de la planma 38 a la 42 estin

e軽p飢p狐e de血o0劇a癒健脚n, a皿en億各皿直e de ap重めad6叫00皿o

parte de las reaponsわ址dades a cargo de la co血si6n especial y bajo pedide del Banco de

Desarollo cono condicionantes es la necesidad de reaHzar la visita in situ para verificaci6n

del proyecto que se enouentran en tres ciudades. Quito, G脚yaquil y Cunca, es asi que

cunp止endo primcro una planificacich re血idda per la con億adsta, cumpliendo el oficio

pedido皿e債an暢d Ba皿oo de Desa調m (BEDE)".

Conceial Luis Rod轟帥ez:�6�V6友��6XｷV�"��ﾆ6�ﾆFRﾂ�6��Vﾂ�H-�F��&Xﾚ6X-��ﾂ�匁vV譁W&��ｦ�f妨 

Pozo, asesor de alca雌a, nos fac劃e el infome tecnico p狐a revisar cada uno de los det狐es

por el dempo que mos dificulta, tango tres aapectos flmdamentales con el tema del agua, hasta

cuande se les ve a pagar a los proveedores, sin pagos ya casi de dos a tres afros, cundo se va

a comenzar a arty la via per que pasaron des叫yendo, dafiando y hasta ahora no hay

naぬ, cundo se velven a retomar los trわajos, soncito la reapuesta del pedido si lo acogen”.

eniero Javier Pozo: "de la visita in situ en las ciudades de Cunca, G脚yaquil y Quito,

se evidencia lo siguiente:

1. La Empresa Frm Corml en la ciudad de Chaca, cunta con stock de t巾eda de

ace調dc 200皿血pa岨d pmyeoo que d Co購○鵬io Hi血ote皿皿紬血餌eめ鴫ad6皿

contractual con el Municipio de Tena. Para la importacich de la tuberia de acco de
500血皿, el Consorcio Hidrotena debeねcumplir compronrisos econ6micos cuyo

皿o調no ha sido坤do.

2. I月empresa GA-HYDRAULIC SOLUTIONS GAH§ S. ouenta en sus instalaciones

con 408 elementos日時p) se餌脚enrm en las bodegas de la e皿presa para el

proyecto que el Consorcio Hidrotena mantiene cmgacich contractual con el
Municipio de Tena; y que los demds elementos est血d玉puestos para fabricaci6n e

inurortaci6n; se a句’unta anexo de status de accesorios.
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3. EI CONSORCIO E&B ELECONSTRUYE S.A.S; cuenta con los dispositivos

electr6nicos que se enouentran dispuestos en las instalaciones y que son parte del

proyecto del Cousorcio HDROENA. Los dispositivos y eleme｡tos se encuentran
adeouados para la instalaci6n en sitio, rna vez que se cumplan los compromisos

econ6micos per parts del Cousorcio Hidrotena. Existe pendiente ha importaci6n de

dispositivos desde el pais de Chica. para lo cual el Consorcio聞rotena debera

oumplir previamente compron血os econ6micos.

4. En la visita in situ, se evidencia mediante exp閲crones de las cmpresas que el

Consordo HDRO雌NA, mantiene compromises econ6micos que no ban sido

cumplidos lo que dificulta que los diferentes elem孤tos consdtutivos del proyecto

sean entregados, poniendo en alto riesgo la c調血uidad de ha ejeouci6n del

p重oye筒O,, ･

剛"es impoftante recalcar que ha comisich ha estado dante

scguimiento a las planinas que estuvieron rezagadas por耽u otra razch dentro de la

municipalidad y fuera de la血isma, se ha lograde avanz狐de hecho no ha sido mds un

rechazo dentro de la misma contradsta quien no ha cu叫虹do y no ha ±do con tos

requerimientos, tenemos que a血rar la visita que se hizo a las ciudades jurmente ha sido

para cunplir lo que exige el Banco de Des狐ouo, para poder seguir con d desenfrolso de

dicho proyecto es耽de las mrones por la que fuimas es hacer ha g証6n･ tener en

conocimiento como mumcpr que nosotros no tenemos ning血conprmiso con los

proveedores ni con los trahajadores que ham sido pane de este proyccto, hay que ser

solidarios y humanizamos con cada uno de fas trわajadores por falta de pago hace dos o tres

afros atrds, en tat vir調lo que debemos tenor daro es que noso調s podemos hacer

seguimiento y anunciarles a esos proveedores que estねocupados per fEL de pagos, hemos

鳳ajado con toda la responsab迫dad, quisiera poner cn conocimie血o el infome que

presenta la co血si6n que se cre6 en su d励ide momem cl 3 de octubre del 2023 la

coMIsldN ESPECIAL P4RA FOR富ALECER EL CONTROL Y SEGUIM量玉NTO AL

pRoyEc調DENOM脚"M暗○○RÅMⅢNTO ⅢⅢ唱GRAL DEL s重sTEMA DE

AGUA POTABLE DE払c工uDAD DE冒ENA"･

酬: "gracias per la explicacich dd asesor el in詳nico Javier Pozo･

del presidente de la comisi6n el concdal Wilson Boh6rqucz, conociendo el trabajo que viene

haciendo la empresa, a la final el d助e｡vo nuestro sefior aledde es que se temine el proyecto･

ir a Chaca, Quito, G脚yaquil, es un gasto m衣, quedamas sgfror alcalde que el ultimo plazo

era hasta al 05 de dicie皿b均ha pasado un mes y no ha habido responsabhidad��

酬"sefior alcalde, co叫pafieros ermcdales･ directores･ yo queria

surname al pedido del co皿画o Luis y Amerto, en que considero que este infome y este

recorride gracias al compa卸o asesor nos ha dado a a- si es in町~te que como

compafieros conc軸es nos脚鵬mos y podams analiz狐y dcterminar, porque si es cierto

en el escrito hay un resumen y hay muchas c脚s que d± tener conocimiento daro,

anahalo con todos es may i叫x- tomar un decisi血. ni dindoles eapacio ni dempo

a la empresa".

EI sefior孤alde: " habia sido mi posicich como givtive de血municipali血d extender per

rna sola ocasi血de 180 dias de lo cud la Ley asi flos facu調plazo que dめid fenecer d 5 de



dicien血e, resulta que apunto de finecer bemos recibido un docunentacich de parte de la

contratista en el sentide de que, existen ag町田os predios de que la municip虹dad no ha

realizade, eso ha provocade hasta que se jusdfique ese tema suapendamos ese plazo, como

alcalde yo he side claro no vny a pemi血mds phs a la empresa pero asi sea de que ya

terminemos el plazo euos por Lay done que cump血el 5% de multas para nosotros poder

actuar, luego de que conclnya el 5% de multas se puede hacer la temrinacich del contrato,

este proyecto tiene financia血ento del BEDE, nosotros no pode-　arriesgar un

financiamiento que el BEDE nos dio a血ededor de 15血nones de d61ares, donde los 10

minones son fondos no reerfulsables y cinco血nones que es deuda de la municipandad,

agradezco a los conpafieros de la co血isich es un tema en cmjunto sin desprendemos de lo

legal, haganos un reunich exc血siva para ana虹zar a fondo”.

Conceial Wfron Bohinez: "para conoci血euto de los compa鼠eros que estamos en el

proyecto, ahora se enouerm su印endide y para llegar a conduir de manera legal debemos

oumplir algunos requisites y uno de ellos es uegar al porcentaje debemos buscar la foma de

como uegar, acoger criterios y mantener la reunion exclusiva, hemos cunxplide con el

pro∝di皿ie調y se pueda da重p∝ 00noddo".

Ingeniero Javier Pozo:�6陳�Vﾂ��&�V7F��6R�V�7VV蹠&��7V��V襷芳R�V��fW｢��VR�踟6�&�0

soluntemos los inconvenientes del tema de los predios que ya en este caso le correqude a

la Direcci6n de Gesdch de Territorio, que son siete prQpietarios en el sector de Canoayaku

y dos propietarios en el sector de Las drteus, un vez que se defina este tema de los predios,

tenemos que hacer el 1evanta血ento de la suapensi6n, ch鴫atorianente debemos dar el plazo

necesario, los trabajos que tienen que reえha la en叩esa en csos predios tenemos que darles

el plazo para que puedan�V�F�"ﾂ�6R�FV襾&���VR���6W"�ﾇVVv��FR�ﾆ��7W7�V�6吐��V���ﾆ�ｦ��Vﾀ

tienpe que sea, lo que detemine h fisca鮭zaci6n, es decir un a retomar con plazo nomal

s止血u虹a pa岨匂e脚能町el坤o孤血s同∞".

EI sefior alcalde clique a la secretaria proceda a tomar votaci6n.

Procede por Secretaria General a tomar votaci6n:

v'sefiora vicealcaldesa Regina Al�｢ﾂ�&�����ﾆ��ﾖ�f��も

/ Sefior concejal w地on Boh6rquez, "apoyo la mocich”.

Sefior concejal Edgar cuvi. "apoyo la moci6n”.

/ Sefior conc匂al Luis Rod峰guez, "apoyo la mod6n”.

Sefiora concejala Leydi S血chez, "apoyo la mocich”.

/ Sefior conc��ﾂ��ﾖW'F��6�wV�誚��&�����ﾖ��ﾖ�6吐��も

/ Sefiora conc匂孤a Pacha Vangas, "apoyo la moci6n''.

/ Alcalde de Tena,わogade Jimmy Reyes,������ﾆ��ﾖ�6�6���

Per secretaria se infoma que se aprueba la mocich por unani血dad.

田L cONCE○○則Ⅲ夢N暮c恥L:



REsOLv重e

2. D狐p脚00調ddo cl i細め血c de量a Co血si6n球審c瓦狐叩a Fo競抽e重Co調l y

Seguin正cmo al Proyecto Denon血do "M匂onde虹o血te如l del Sistema de

Ag調Potめ宣e dc重a C血d狐de冒e皿lタ) dc鮭d略05 dc cn脚dc重2能4･

SEXTO: CLAUSURA

Concluido el orden del dia, sin tener mds puntos que tratar, siendo las 17Hll minutos el

sefior alcalde declara claunrada la sesi6n y fima la presente acta. para coustancia

juntamente con la directora de Secretaria General; que CELrmcA.

Tena, 09 dc cne調de 2024.
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